

"No Serán las Lágrimas las que Devuelvan Chile a los Chilenos" Pedimos Solidaridad Mundial": Laura Allende al Tribunal Ruso

Su Análisis del Drama Tras la Caída del Gobierno de Unidad Popular, fue Frío, sin Sentimentalismos

Por ALFONSO MADEO, del Corriere della Sera, exclusiva en México para EXCELSIOR

ROMA, 10 de enero. — "No serán las lágrimas las que devuelvan Chile a los chilenos, ni las que ahuyentarán a la junta fascista del país, ni tampoco las que devuelvan la justicia a nuestra patria", declaró hoy Laura Allende Gossens ante la tercera sesión del Tribunal Ruso, reunido aquí.

Y agregó: "Por lo tanto pedimos la solidaridad y movilización de todas las fuerzas democráticas del mundo para ayudarnos en nuestra tarea de resistencia. A todos los que escuchan quiero decirles esto: el pueblo vencerá. Las lágrimas producen odio, el odio incita a la organización, y la organización es el principal instrumento de lucha contra el régimen de los verdugos".

Laura Allende, ex diputada del Partido Socialista, hermana del Presidente Salvador Allende, asesinado por los militares conducidos por Pinochet, participante en el Tribunal Ruso que en esta sesión analiza, juzga y condena a los responsables de las violaciones a los derechos humanos en el continente Latinoamericano, recibió una impresionante ovación de los asistentes.

El drama chileno tras la caída del gobierno popular fue evocado por Laura Allende sin concesiones retóricas, ni sentimentalismo. Su análisis fue frío y riguroso. Una nueva denuncia de la crueldad fascistas mostrada desde el día mismo del golpe, crueldad que ella conoció personalmente durante los cinco me-

ses que fue prisionera de los militares chilenos.

Su experiencia fue explicada por Laura Allende con tono de testimonio objetivo. Fue interrogada con los ojos vendados, insultada, lastimada y lanzada a una pequeña celda en la que quedó sobre un montón de cuerpos de mujeres, también torturadas. A una de ellas le habían sacado un ojo. Todas eran sobrevivientes de los "tratamientos con choques eléctricos". Las más jóvenes habían sido víctimas de las peores aberraciones sexuales.

"Si logré salir viva de allí, después de ver tanto horror, lo debo a la solidaridad internacional y también a este tribunal", dijo la hermana del Presidente Allende e instó al jurado a continuar con su misión.

Lelio Basso, presidente del Tribunal Ruso, respondió a la intervención de la ex diputada chilena. Dijo: "Aunque nuestro trabajo no tuviese sino el efecto de alentar la resistencia, merecería continuar siendo desarrollada".

"Aumenta la represión en América Latina —agregó Basso— y aumenta porque aumenta la resistencia. La lucha entre los pueblos que quieren ser libres y la tiranía se volverá cada vez más fuerte, porque la sed de libertad de los hombres es inextinguible e invencible".

DENUNCIA CONTRA VARIOS OFICIALES

ROMA, 10 de enero (ANSA, AP y AFP) — El general chileno, Sergio Poblete, denunció hoy aquí, al declarar ante el Tribunal Ruso, "la penetración del imperialismo en las fuerzas armadas de mi país, en las que existen muchos oficiales que mantienen gran simpatía con el nazismo y el fascismo".

Poblete, apresado tras el golpe pinochetista, condenado a 10 años de cárcel por no haber colaborado con la asonada militar y expulsado de su país posteriormente, aseguró que Estados Unidos continúa apoyando a la junta militar".

Advirtió, no obstante, que "el espíritu democrático está vivo todavía en muchos oficiales, suboficiales y soldados, los que, con los civiles, darán su aporte a la conquista de la libertad".

Michael Clare, estudioso de la estrategia político-militar de Estados Unidos, su país, señaló que con el retiro norteamericano del sudeste asiático había disminuido considerablemente la venta de armas y que el gobierno ahora, para encontrar canales de salida, las está vendiendo a Chile y otros países Latinoamericanos.

El profesor de sociología de la Universidad de Nueva York, Jame Petras, expuso por su parte la intervención militar y cultural norteamericana en América Latina. Tras un detallado análisis de las relaciones de Estados Unidos y los países Latinoamericanos con la aplicación de la Doctrina Monroe y de la creación de la Alianza para el Progreso, Petras aseguró que "actualmente Estados Unidos consolida su dominación especialmente a través de la penetración económica, y con el apoyo militar proporcionado a ciertos regímenes o a ciertos grupos".

El profesor Petras dijo que el gobierno de Washington utiliza a América Latina como su laboratorio para las relaciones con el Tercer Mundo, política que es copiada por países de Europa, como Francia e Inglaterra para estructurar sus relaciones poscolonialistas con países africanos y asiáticos.

Instrumentos de penetración norteamericana, a juicio de Petras en Latinoamérica son el Cuerpo de Paz, los medios de comunicación.

Otros elementos de dominación enunciados por el catedrático norteamericano fueron las compañías transnacionales, la hegemonización de las culturas y la penetración de los organismos sindicales.

El Tribunal Ruso emitirá mañana su veredicto en relación con los temas tratados.